
 

 

 

Atividades da Reunião 

Reunião do Fórum de Governança 

Turística do Polo São Luís 2023 

Data: 21 de setembro de 2023 

Início: 16:00 

Fim: 17:00 

Local: Modo virtual via Google Meet 

Solicitante: Fórum de Governança Turística do Polo São Luís 

 

PAUTAS: 

1.  Considerações sobre o festival Gastronómico;  

2.  Material gráfico do polo; 

3.  Confecção das Camisas do IGR; 

4.  Apoio à capacitação dos agentes do turismo; 

5.  Cursos IGR; 

6.  Projeto de sinalização turística;  

7.  Confraternização IGR. 

 

DESCRIÇÃO: 

No dia 18 de agosto de 2023, reuniram-se os representantes dos municípios 
que compõem a Instância de Governança Polo São Luís sendo eles: Edson 
Duarte (Secretário de Raposa), Biné Amado (Secretário de Paço do Lumiar) 
Iazlice Costa (representante de São José de Ribamar), Brenda Leite 
(SETUR/São Luís), Danilo Costa (SEMICT/Paço do Lumiar), Flávia 
Cantalamessa (turismóloga), Gabriella Vasconcello (SENAC), Wesly Lima 
(bolsista-UFMA), Bruna Leticia  (bolsista-UFMA). 
O Wesly Lima (bolsista-UFMA) deu início a reunião dando as boas vindas aos 
presentes, e logo em seguida apresentou as pautas referentes à reunião, sendo 
a primeira delas as considerações do festival gastronômico de São José de 
Ribamar. 
Sendo assim, Biné Amado (Secretário de Paço do Lumiar) fez as devidas 
considerações, relatou que a mudança da data e do horário do Festival 
Gastronômico de São José de Ribamar. A pauta seguinte foi em relação aos 
cursos da IGR, Edson Duarte (Secretário da Raposa) informou como estar o 
andamento do curso oferecido pelo seu município, informando a data e o local 
que irá ser realizado, Biné Amado (Secretário de Paço do Lumiar) informou que 
irá verificar a data e local que irá ocorrer o curso oferecido pelo seu município. 
O próximo assunto a ser discutido, foi em relação ao material gráfico do polo, 
todos os membros concordaram em renovar o material, Brenda Leite 
(SETUR/São Luís) informou que irá verificar a possibilidade de o material ser 
produzido novamente por São Luís. Dessa forma ficou pendente dos municípios 
entregar até dia 9 de outubro, fotos e um texto descritivo dos municípios. 



 

 

Em relação às camisas da IGR ficou decidido que o município de Raposa irá 
produzir, entretanto Edson Duarte (Secretário de Raposa) informou que irá 
verificar com o design para tratar sobre a camisa. Aproveitou a fala para informar 
que houve alteração na data e no horário do Festival Gastronômico de Raposa. 
Levando em consideração o projeto de sinalização turística, Biné Amado 
(Secretário de Paço do Lumiar) sugeriu fazer um projeto de sinalização turística 
abrangendo os municípios da IGR e Saulo Ribeiro (Secretário de São Luís) 
levasse até Brasília para captar recursos.  
Biné Amado (Secretário de Paço do Lumiar) sugeriu em fazer a confraternização 
da IGR em Alcântara, e como segunda opção em Raposa, todos entraram em 
acordo que a confraternização poderá ser dia 1 de dezembro. 
Para finalizar Flávia Cantalamessa (turismóloga) pediu um momento de fala 
para fazer algumas contribuições para a IGR, como: 
 
 -  Percepção e reavaliação do conceito da IG; 
 -  Fazer a articulação de parcerias fora de instituições e empresa fora da IGR; 
 - Fazer um edital para conseguir patrocínio para o projeto de sinalização 
turística; 
 -  Trazer inovação para o novo material gráfico do polo; 
 -  Reavaliar e revitalizar o projeto de Turismo Criativo e trabalhar ele dentro do 
polo; 
 -  Fazer uma roda conversa com empreendedores do polo. 
 
Após as considerações de Flávia Cantalamessa (turismóloga) finalizamos com 
a foto oficial. 
 
 

Ficou pendente aos municípios: 

- PAÇO DO LUMIAR - Definir o local e data dos seu respectivo curso; 

- SÃO JOSÉ DE RIBAMAR - Definir o local e data dos seu respectivo curso; 

- ALCÂNTARA - Sugerir a data de realização do seu curso; 

- Verificar a possibilidade de fazer a confraternização da IGR em  Alcântara;   

- Municípios deverão entregar até dia 9 de outubro, fotos e um texto de 

apresentação para confecção do material gráfico do polo; 

- Uma nova reunião para determinar como será o formato Festival Gastronómico 

- RAPOSA - Confecção das novas camisas do polo antes do próximo Festival 

Gastronómico; 

 - Marcar uma reunião com Flávia Cantalamessa para discutir sobre suas 

considerações sobre a IGR.   

 

Não restando nenhuma dúvida sobre os temas abordados, a reunião foi 
finalizada. 
 
 Sem nada mais a tratar lavro esta ata; 



 

 

 

 

 

 


